



Quedó instalado el Grupo de Amistad México-República Dominicana



En 2021 el comercio bilateral ascendió a más de 916 millones de dólares

Boletín No.3073

Quedó instalado el Grupo de Amistad México-República Dominicana

- En 2021 el comercio bilateral ascendió a más de 916 millones de dólares
- México es el segundo inversionista en la nación caribeña con un monto que supera los diez mil millones de dólares

La diputada Jazmín Jaimes Albarrán (PRI), presidenta del Grupo de Amistad México-República Dominicana, afirmó que la cooperación es una de las principales herramientas en la lucha por solucionar las problemáticas que aquejan a las naciones.

Durante la reunión de instalación de este grupo, la diputada Jaimes Albarrán resaltó que el objetivo es fortalecer el diálogo y el trabajo en áreas de interés común, como es el caso de los asuntos aduaneros.

Destacó que las y los integrantes de este Grupo de Amistad reconocen la importancia del desarrollo de mecanismos que robustezcan el intercambio de información, el aumento del diálogo y, sobre todo, las actividades y acciones que generen un impacto positivo en las relaciones bilaterales.

Expuso que en México, de acuerdo con datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), hasta este 2022 hay dos mil 848 dominicanos residentes.



El coordinador del grupo parlamentario del PRI, diputado Rubén Moreira Valdez, expuso que los grupos de amistad contribuyen al intercambio parlamentario y a estrechar las relaciones de amistad entre las naciones. En los dominicanos encarna el sentir latinoamericano porque en su nación se fundaron grandes principios, aseveró.

Detalló que desde la Junta de Coordinación Política, que encabeza el diputado Ignacio Mier Velazco (Morena), se impulsa que los grupos de amistad tengan más actividades en el recinto legislativo.

A su vez, la diputada Dionicia Vázquez García (PT) indicó que en 2021 el comercio bilateral ascendió a más de 916 millones de dólares, lo que propicia que la República Dominicana sea el primer socio comercial de México en el Caribe. A su vez, México es el segundo inversionista en aquella nación caribeña, con un monto que supera los 10 mil millones de dólares y que genera 30 mil empleos directos.

El diputado Pedro Sergio Peñaloza Pérez (Morena) se congratuló por la instalación del grupo y mencionó que un interés común entre los dos países debe ser la defensa de los derechos de los afrodescendientes.

Mario Alberto Torres Escudero, diputado de Morena, dijo que a México y a República Dominicana los unen no solamente hechos históricos, sino asuntos en materia migratoria, por lo que propuso trabajar en este tema.

José Luis Hernández Estrada, director para el Caribe de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), explicó que la relación bilateral se ha distinguido por el reciente crecimiento en el intercambio económico. Reiteró su compromiso de coadyuvar en todas las actividades que se emprendan a fin de fortalecer las relaciones diplomáticas.

Mensaje de la embajadora de República Dominicana

La embajadora de República Dominicana en México, María Isabel Castillo, celebró la instalación de este espacio parlamentario, el cual está basado en la amistad; muestra de ello, recordó, fue “nombrar Benemérito de las Américas a Benito Juárez”.

Agregó que durante los 135 años de relaciones diplomáticas hay más de 50 convenios suscritos, la construcción de un mecanismo de consulta política, el apoyo recíproco en foros multilaterales, así como la existencia de comisiones en temas culturales, científicos, técnicos y educativos.

En materia económica, expuso que ambas naciones firmaron un memorándum de colaboración que permitirá profundizar el diálogo en materia comercial y de inversión. Además, comparten los mismos intereses de trabajar por un orden mundial de respeto y de cooperación entre las naciones.

“Los mexicanos y dominicanos queremos un mundo libre de pobreza, enfermedad e ignorancia; un mundo a salvo de la violencia, el narcotráfico y la destrucción de los recursos naturales”, añadió.